

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lloseta, núm. 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XV

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 23 de Julio de 1924

Núm. 4657

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Anda, lector, prepara unas pesetas

—¡Esto es maravilloso!... He aquí un billete de mil pesetas que me estorba...

—Abrí los ojos asombrado hasta lo sumo.

—¿Sería posible, en estos tiempos, dar con un ente a quien sobran, abrumaran más bien, mil pesetas?

—Pero allí estaba ante mí, real y verdadero, el señor quejoso de su suerte, manteniendo extendido entre sus manos, real y verdadero también, el impresionante y majestuoso pájaro.

—¡Cuánto poder entre su frágil trama! ¡cuántas lágrimas podían enjugarse con él! ¡cuánto pan repartir! ¡cuántas cosas!...

—¿Y usted, don Angel, de veras no sabe qué hacer con él?

—De veras, me estorba, ha llegado a mí sin esperarlo...

—Guárdese.

—No soy avaricioso.

—Regáleselo a su mujer... Distribúyalo entre sus hijos...

—No lo necesitan y además tendrán ya hecho su presupuesto de verano.

—¿Fé a los pobres?

—¿A qué pobres?... ¿A mil pobres, a cuatro, a dos, a uno?... Y a este uno ¿cómo escogerlo?...

—Realmente era maravillosa la cuestión.

—Y el espléndido billete seguía ante mis ojos que lo miraban llenos de reverencia.

—Envíelo usted a su periódico, al buen periódico...

—Cumplí con él, creo que a satisfacción suya, el Día de la Prensa Católica.

—Entréguelo a su párroco o a un asilo o a las Conferencias o destínelo a sufragios por sus muertos...

—No, no, no... a todos ellos atiendo de ordinario...

—¡Dichoso usted!— le dije— ¡feliz quien tiene mucho para poder dar mucho!

—Y yo quisiera—continuó—emplear este dinero en algo nuevo, en algo de palpante actualidad, en algo necesario...

—Vió mi imaginación en aquel punto innumerables manos que se alzaban e intentaban atrapar el billete con angustioso afán.

—¡A mil! ¡a mil! ¡a mil!—parecía que gritaban todas.

—Enojoso y difícil problema.

—¿Lo confiamos a la Providencia?—pregunté.

—Sí, pero que me libre pronto de este peso.

—¡Oh liviano papel de suaves tonos! ¿era posible que abrumara tu posesión hasta ese punto?

—¡La Providencia, mi querido don Angel, la siempre adorable Providencia de Dios, llega hoy en su socorro... ¿Guarda usted todavía el famoso billete?

—Sí, aquí está, lo llevo en mi cartera, castigado en pequeños dobleces.

—¿Qué culpa tiene el pobre!

—La de no querer despegarse de mí.

—Ahora se irá de veras... Lea usted...

—Y le alargué dos sencillos impresos.

—El uno imploraba una gota de simpatía para colonias escolares de vacaciones.

—El otro hacía un llamamiento en favor de un breve verano de obreras... «Por cincuenta pesetas podrá vernear una obrera durante quince días».

—Bien de actualidad es eso, rumbosísimo señor—intenté comenzar a explicarle.

—Más él, con un ademán de su mano me atajó:

—Estoy convencido desde el primer momento... Ni media palabra más.

—Y fué él quien me dió a mí la conferencia.

—Los niños pobres necesitaban también, acaso más que los ricos, aire, luz, mar, montaña.

—Las muchachitas asalariadas del taller o la fábrica, tenían derecho al descanso y a la salud y a la vida.

—Flores de infancia, flores de juventud, niños y obreras no podían, no debían agostarse y empalidecer y malograrse entre el vaho enervante y malsano de la urbe.

—¡Una tregua a sus tristezas! ¡un sedante a sus afanes! ¡unas jornadas de felicidad en su vivir oscuro! ¡una realidad de bienestar en sus ensueños tal vez irreales!

—¿Cómo no me ocurrió esto antes a mí, veraneante de todos los años?—terminó preguntándose don Angel.—Yo, que antes de tomar el tren me acordaba de los pobres de mi Conferencia o del enfermo que me recomendaban o de cualquier infeliz que necesitaba tomar baños, ¿cómo no ensanché más los horizontes de mi deseo? ¿cómo he veraneado tantos años tranquilo cuando a tan poca costa podía poner una esperanza de salud y unas jornadas de alegría en un puñado de seres dignos de mejor suerte?...

—Y yo, al oírle, alababa al Señor porque no todos los ricos eran duros de entraña le alababa porque éste buen don Angel era tan prócer en caudales como en generosidad y en comprensión.

—Aunque, lector, para ayudar a la obra benemérita de las vacaciones para obreras y de las colonias escolares, no es preciso que te sobren mil pesetas.

—Con bastante menos puedes hacer florecer una ilusión en un corazoncillo y fortalecer una existencia mustia ya en sus umbrales.

—¿No hay alguna organización católica sindical femenina ahí (donde vivas)? ¿no hay escuelas de niños sostenidas por la acción de los buenos?

—Pues anda, separa unas pesetas, unas pocas, de tu presupuesto de verano y llévalas allí y contribuye a unos días de reposo y bienestar para los pobres niños y las fatigadas obreras que también son criaturas de Dios.

J. Le Brun

De La Puebla

Don Gabriel Torres, joven estudioso, ha ingresado, recientemente, en el cuerpo de topógrafos, después de brillantes oposiciones, figurando en primer número en la relación del Tribunal de exámenes. El aventajado joven sigue la carrera de ingeniero.

—Han obtenido el Doctorado en Medicina, en Madrid, los jóvenes médicos don Juan Torres y don Miguel Serra. Este último ejerce su profesión en esta villa.

—Don Miguel Martorell Rotger ha alcanzado el título de radiotelegrafista de primera clase.

—La necesaria y por varios años intentada reforma de los Estatutos de nuestro Monte Pío y Caja de Ahorros, sobre todo por lo que mira a la elevación del cupo del interés, sin la cual se imponía la forzosa liquidación, fué aprobada por la Junta de Beneficencia en Palma el 11 de Abril y por R. O. el 21 de Junio del presente año, día de San Luis, bajo cuyo patrocinio está fundado.

—Con la nueva reforma se da a la institución un carácter marcadamente más benéfico y se aclaran algunos artículos que en un caso dado pudieran resultar de sentido algo antiguo. Se han interesado por esta reforma, en Palma, don Rafael Bienes, Director de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca», y especialmente el exdiputado provincial don Juan Massonet, como miembro de la Junta de Beneficencia, en Madrid el exdiputado a Cortes don Manuel Senante y muy particu-

larmente el Excmo. Sr. Conde de Peralada y Zavella.

En la última sesión celebrada, después de un considerable donativo para hacer camisas a los niños y niñas pobres de la Casa-Cuna, a propuesta del señor Presidente don Sebastián Torres, abogado, y con aprobación de la Junta, se ha consignado un crédito de doscientas cincuenta pesetas en favor de la necesitada institución, la cual vemos con disgusto continuar todavía sin el debido alabrado en su local.

Corresponsal

La Puebla, 20 de Julio.

De Manacor

Con objeto de conseguir, con rapidez, mejorar el abastecido público de esta población y lograr tener fluido a todas horas, por elementos importantes se están ultimando los estudios necesarios para la instalación de una «Cooperativa eléctrica de producción y consumo». Los importantes ofrecimientos recibidos y la participación popular que oportunamente se ofrecerá, a los modestos consumidores, que les permitirá ser copropietarios de la empresa productora, permiten asegurar un lisonjero éxito y que tan bello proyecto se convertirá en realidad.

C.

Manacor, Julio de 1924.

COMENTARIOS

Guimerá

Un nombre prestigioso, familiar a oídos españoles, se ha impuesto estos días a la atención nacional: el nombre de don Angel Guimerá, con motivo de su muerte. Con ella, Cataluña ha perdido al decano venerable y al más representativo de sus hombres de letras. Verdader, Maragall, Costa y Llobera, Guimerá... Con un centelleo vivísimo de inmortalidad brillan estos nombres en la serenidad de lo que perdura, inmutables y fijos sobre todos los desfallecimientos y las exaltaciones del pedazo de humanidad que los engendró y el vaivén inconstante de las mareas políticas del pueblo de donde salieron, regidas por el ritmo oculto e impenetrable de la Historia.

Muchos serán los mallorquines que recordarán la figura alta y típica del gran poeta, familiar a los transeúntes de las Ramblas barcelonesas. Guimerá, que en sus últimos tiempos sobrevivía a su propia obra, representa algo grande y fundamental en la literatura catalana. Su personalidad vigorosa, dura y recia, se yergue con toda su fuerza como una de las estrididas columnas, como una cariátide resistente, sosteniendo el frontón de aquel templo donde nuestro Costa quiso grabar un día, y grabó de fijo, «el nom de nostra Patria». Durante su larga vida había tomado parte en distintas fases del movimiento restaurador, alguna de las cuales, y no la menos interesante, centralizó en su actuación. Contemporáneo y sobreviviente a varias generaciones de poetas, se alzó grande entre los grandes y distinto de todos, aunque unido a ellos por el aire de raza y por el mismo amor. Al lado del misticismo idílico y «intarissable» vena popular de aquel gran bardo nacional que fué Mossen Cinto; al lado del acrisolado y férvido idealismo de aquel gran vidente que fué Maragall, y de la clásica serenidad del purísimo lírico que fué Costa, Guimerá fué en sus dramas, en sus versos, en sus artículos y en sus discursos un gran poeta. Esa poesía peculiar suya con caracteres propios y definibles vivifica y colorea los elementos más diversos del complejo desarrollo de su personalidad—aun aquellos sobre los cuales caben distinciones y negaciones doctrinales—, impulsándolos y proyectándose sobre todos ellos con el ímpetu y la tumultuosa efervescencia de un géiser saliendo de las entrañas profundas del pueblo y de la raza cuyo idioma hervía al fuego de la pasión, con vivo calor de humanidad, en los versos robustos del poeta de «L'Any mil», de «Polet», de «Mar i cel», de «Nit de Nadal»...

Y.

La libertad de enseñanza

Peticiones de miles de padres valencianos

Firmado por miles de padres de alumnos del distrito universitario de Valencia, ha sido elevado al Directorio un razonado escrito con las peticiones siguientes:

Primero. Que se desestime el dictamen emitido por la mayoría del Consejo de Instrucción pública.

Segundo. Que la próxima y urgentísima reforma de la Segunda Enseñanza se inspire en un amplio criterio de desmonopolización, a base de:

A) Fijación de un cuestionario único para toda la nación.

B) Respeto absoluto a los procedimientos y métodos de las instituciones de enseñanza para la preparación de sus alumnos, con el consecuente derecho de éstos y de aquéllas a elegir los textos que juzgaren más convenientes.

C) Separación absoluta de la función docente de la función examinadora; igualdad de exámenes para los alumnos oficiales, colegiados y libres; y en todo caso, independencia efectiva de los tribunales de exámenes, de suerte que no predomine en ellos el elemento oficial ni el privado, bien constituyéndose de manera mixta, con representación del profesorado que preparó el examinando y representación de la Facultad o escuela especial en la que el alumno ha de seguir los estudios de enseñanza superior, bien entregando a ésta totalmente la prueba de capacidad, como ocurre con el ingreso en las Academias militares y Escuelas de ingenieros.

Este diario no devuelve los originales ni sostiene correspondencia sobre los que recibe sin haberlos solicitado.

El cuerpo de la B. Mariana de Jesús

De «El Siglo Futuro»: «Amablemente invitados por los Padres Mercedarios, que tan atentos se mostraron con nosotros y cuyas atenciones mucho agradecemos, asistimos ayer en el convento de monjas mercedarias de Don Juan de Alarcón a la inspección del cuerpo de la Beata Mariana de Jesús.

Llevaron a cabo dicha inspección los doctores Maestro Lobo y el médico de la Comunidad, señor Lacaba, en presencia del excelentísimo señor Obispo, don Leopoldo Eijo Garay, y ocho testigos; entre ellos el General de la Orden Fray Inocencio López; el arcediano de la Santa Iglesia Catedral y los Párrocos de San Martín, Santiago y los Dolores.

Anteayer quedaron los médicos extraordinaria y gratamente sorprendidos, al ver el buen estado en que se encuentra el cuerpo después de trescientos años; y ayer dijo el doctor Maestro al comenzar la inspección y ver manchadas las ropas: «La Beata está embalsamada en su propia sangre.»

Conservábase en buen estado todas las vísceras, y, sobre todo, el corazón está en admirables condiciones.

Se distinguió durante su vida la Beata Mariana por su amor fervoroso y ardentísimo al Corazón de Jesús, y he aquí sin duda por qué el señor dispuso que su muerte acaeciera en la víspera de la octava del Corpus, y por lo que ahora quiere premiar, después de trescientos años, los estuvis amorosos de aquel corazón eminentemente eucarístico, conservándole íntegro, fresco y sin corrupción. Así se complace el Señor en galardonar, aun acá en la tierra, a aquellos que de veras le aman.

He aquí algunos datos biográficos de la Beata Mariana de Jesús: Nació en Madrid el año de 1565. Fué hija de un peletero de la Casa Real, y bautizada en la Parroquia de Santiago.

Fué madrina—a pesar de la humildad de su linaje—de un hijo del marqués de La Laguna en compañía del Rey Felipe III, y también apadrinó a don Antonio Alvarez de Toledo, duque de Alba.

Tomó el hábito de la Orden de la Merced el año 1615. Falleció en 17 de abril de 1624, y en mayo se abrió proceso informativo, siendo exhumado su cadáver en 28 de septiembre del mismo año, y colocado en lugar más digno.

De Campos del Puerto

En el espacioso local de la escuela pública de niños, el domingo pasado, a las nueve de la mañana, tuvo lugar la revista reglamentaria del Sometén de esta localidad con asistencia de las autoridades civil, judicial y eclesiástica y gran masa del pueblo. Hicieron uso de la palabra, pronunciando breves y entusiastas discursos, el Cabo del Distrito don Guillermo Bannasar, el señor Ecomomo don Antonio Thomás, el Juez Municipal don Antonio Fernández y los sargentos de la guardia civil y carabineros y al final resumió los discursos el concejal don Miguel Aguiló, farmacéutico, que llevaba la representación del señor Alcalde. Después el Cabo del Distrito leyó la adhesión al acto del capitán auxiliar don Gabriel Mulet, que no pudo asistir; pasado lista, los 44 individuos que pertenecen a tan patriótica institución, personas de todas las clases y matices de la población, por todos ellos de honradez y rectitud reconocida, formaron por distritos y los dos cabos de pueblo don Mateo Mas Moil y don Bartolomé Ballester revistaron cada uno su sección. Al final, el Cabo del Distrito don Guillermo Bannasar enseñó el diseño de la bandera que está en proyecto confeccionar y que está mandado a la Comandancia para su aprobación, y se sacaron algunas fotografías.

Celebramos la buena marcha que el entusiasmo que reina en nuestro pueblo ha imprimido a esta institución que repliega los hijos amantes de la patria para hacerla amar y respetar a los demás.

—Por la tarde del mismo día en el Convento de las HH. de los SS. CC. celebraron una tarde literario musical, final de curso, las niñas que asisten a su colegio. Todas las pequeñas artistas desempeñaron con destreza su papel, cosechando del selecto público muchos aplausos. Actos como éste habrían de repetirse con frecuencia, pues, el mismo tiempo que instruyen a las niñas y dan un rato de agradable entretenimiento al público son una satisfacción para los padres, que ven prácticamente los adelantos de sus pequeños.

—El mismo día terminaron en la parroquia las Cuarenta Horas dedicadas a Nuestra Señora del Carmen y fundadas por doña Damiana Talladas enfragio de su alma; en la misa mayor el coro de la Congregación Mariana interpretó la misa X de Haller, a voces, y por la noche tuvo lugar la solemne conclusión con sermón y procesión por el ámbito del templo, que lucía su gran iluminación eléctrica.

—Nos hemos enterado de que el Ayuntamiento ha acordado añadir a la iluminación general del pueblo en las calles céntricas de la población una profusa iluminación que servirá para los sábados y días festivos;

En 1627 se concluyó el proceso apostólico con inspección pericial del cuerpo. Fué beatificada por Pío VI en 1785.

Estaba su cuerpo en el convento de Santa Bárbara, fué esta iglesia profanada por los franceses en 1808, robando éstos la urna de plata en que tan preciada reliquia estaba encerrada, y arrojando el cuerpo entre unas esteras, donde más tarde fué encontrado por unos religiosos.

Fué después trasladada al convento de Don Juan de Alarcón, donde en la actualidad se encuentra, ocupando el lado derecho del crucero.

En cinco distintas ocasiones se han llevado a cabo otras tantas inspecciones de su cuerpo.

Sábese que existen cinco bustos de dicha Beata, uno en las monjas de San Fernando, y los demás en el convento de la calle de la Puebla.

El subgobernador del Banco de España, don Francisco Celda, posee una mascarilla de la Beata, y hay otros dos, en don Juan de Alarcón la una, y en las Carmelitas de la calle de Ponzano la otra.

Además de esto, han enviado varios retratos desde Lora del Río (Córdoba).

Ufana puede estar la gloriosísima Orden de Nuestra Señora de la Merced, por contar en el número de sus hijos a la Beata Mariana de Jesús, que durante su vida tuvo el don de milagros y profecías, y cuyo corazón, en vida transverberado de amor divino, ahora se conserva fresco y entero.

La impresión que nosotros sentimos al tocar con nuestras propias manos la carne todavía fresca de esta sierva de Dios, no es para descrita.

Cuando hincamos respetuosamente nuestras rodillas para adorar humilde y reverentemente el cuerpo de la Beata Mariana, una sola palabra se escapó de nuestros labios, y, unidos a la voz unánime de la inmensa muchedumbre que llenaba el templo, exclamamos: ¡Dios sea bendito en sus santos!

Si, bendito sea una y mil veces, porque así premia y así galardona las buenas obras hechas en nombre suyo.

Querera el Señor que veamos pronto canónizada a la insigne hija de San Pedro Nolasco.»

pronto van a comenzar los trabajos para que sea estrenada el día de la fiesta cívico-religiosa que se celebrará el día 15 de Agosto, en la que los 57 nuevos bombillos Lux soi de 100 bujías iluminarán el real de la fiesta con luz como de pleno día. Lo celebramos.

Corresponsal

Campos del Puerto, 21-VII-1924.

«Esperantista Klubo Palma»

Fiesta conmemorativa

El sábado último, a las ocho de la noche, se celebró una agradable velada literaria en el «Esperantista Klubo» de esta ciudad para conmemorar el 17.º aniversario de la constitución de dicha entidad, con repartición de los premios adjudicados en los exámenes verificados a principios del mes próximo pasado.

El local social aparecía artísticamente adornado y luciendo su salón de juntas espléndida iluminación; en una de las paredes pendía el retrato del Doctor Zamenhof, flanqueado por dos hermosas banderas esperantistas con su estrella verde de cinco puntas, símbolo del Esperanto.

El presidente de dicha sociedad, el infatigable propagandista del idioma Esperanto don Gabriel Alomar, después de haber dirigido un cariñoso saludo a todos los presentes, en párrafos sinceros encomió calurosamente las bondades y grandísima utilidad del citado idioma, como lo prueban las preferencias que por él tienen muchas naciones, así como la benevolencia con que lo ha acogido la Liga de las Naciones y las sociedades de la Cruz Roja de todo el mundo. Alejó a los reunidos a proseguir la labor con tanto cariño emprendida, y elogió grandemente a todos los alumnos de ambos sexos que han tomado parte en las clases del último curso, especialmente a los premiados, que con su constancia y aplicación han demostrado su interés y cariño por el idioma internacional.

Después hicieron uso de la palabra la señorita doña Catalina Montaner, que expuso con hermosas frases las bondades indiscutibles del Esperanto comparándolo con las bellezas naturales de nuestra isla; don Jaime Juan, quien dió lectura a una hermosa fábula titulada «El origen de la mujer»; don Bernardo Rabassa, que con palabras llenas de entusiasmo ponderó las excelencias del Esperanto como lenguaje lógico y preciso.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos.

A continuación el presidente hizo entrega de los premios siguientes:

«Premios de Constancia», consistentes en delicados objetos, a las señoritas doña

Teresa Bauzá, doña Jerónima Oliver, doña Lidia Martínez y doña Rosa Brynon. Primer premio por valor de 100 pesetas a don Gabriel Moner. Segundo id. 50 pesetas a don Miguel Pascual.

Y cuatro premios por valor de 25 pesetas a los señores don Miguel Arbona, don Antonio Noguera, don Marcos Oliver y don Gabriel Moner.

Además, entregó hermosos diplomas (Ibónora Karto) a todos los socios propagandistas nombrados y que en la actualidad continúan adictos a la sociedad.

Después el presidente felicitó cariñosamente a las señoritas y caballeros premiados y agradeció la asistencia al acto de todos los presentes y finalmente se sirvió un espléndido «lunch» consistente en helados con pastas y «champagne» costeados por los alumnos premiados y el presidente respectivamente.

La hermosa velada, que resultó sumamente agradable, se prolongó hasta cerca de las once de la noche, habiendo reinado en ella la mayor alegría.

Los honorarios de los médicos

Por el Ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real Orden por la cual se dispone: 1.º Que los Colegios Médicos podrán establecer tarifas de honorarios mínimos por servicios profesionales para que las tengan en cuenta los Médicos colegiados al contratar sus servicios con los clientes; pero en modo alguno están facultadas dichas Corporaciones para imponer con carácter obligatorio a sus colegiados la fijación del precio de sus servicios.

2.º Que serán nulos y sin efecto legal cuantos acuerdos de los Colegios Médicos tiendan a entorpecer e impedir a los colegiados la libre contratación de sus servicios profesionales.

Colonias escolares municipales

Hemos recibido las siguientes listas: «La Comisión especial del Ayuntamiento de Palma encargada de la organización de las Colonias Escolares trabaja en ella desde hace bastantes días y ha esperado tener casi ultimados sus trabajos para dar publicidad a la gestión que ha llevado a cabo.

Después de aprovechar los recursos de que disponía, estudió detenidamente el partido que se podía sacar de las consignaciones presupuestadas y se convenció de que con administración paternal y personal celo podría ser aumentado el número de Colonias Escolares. En consecuencia, acordó fuesen seis las que se realizasen en el presente verano, en vez de cuatro que solían partir en años anteriores.

De estas Colonias, son para niñas las de El Terreno, Sant Jordi y Montesión de Porreras, y para niños las de Génova y El Arenal. Todas ellas durarán, a ser posible, treinta días. Además, se ha organizado una sexta Colonia para niños que residirá dos semanas en Barcelona, dedicándose a la visita de museos, monumentos y cosas notables.

Componen cada una de las cinco primeras Colonias veinte y cuatro alumnos, un Director, dos profesores auxiliares, elegidos por el Director, y el personal de servicio. Han sido designados para Directores: doña Dolores Rubí, para la Colonia de Sant Jordi; doña Catalina Girart, para la de El Terreno y doña Francisca Catany para la de Montesión; don Juan Terrasa, para la de niños de Génova; don Francisco Fiol, para la de El Arenal; don José Balaguer y don Miguel Vila para dirigir la de Barcelona.

Las Colonias estarán instaladas: la de El Terreno en el edificio de la Cuarentena, que con alguna pequeña mejora sería una instalación ideal; la de Génova en los edificios «Escuelas nacionales de niñas y niños»; la de El Arenal en el mismo edificio que en años anteriores, junto a la playa; la de Porreras en el Oratorio de Montesión, cedido por la Autoridad Eclesiástica, y la de Sant Jordi en una sana masía en combinación con otro edificio en El Arenal, a donde por tandas irán las niñas a tomar baños. Para la de Barcelona, se ha gestionado y obtenido de la Subsecretaría de Instrucción Pública que sea admitida en la Residencia de Estudiantes anexa a la Escuela Normal de Maestros, domiciliada en Sarrá Vila Felisa-Calle de la Esperanza, donde los niños estarán atendidos con todo decoro, en vida de familia, por precio más módico que en una fonda y en ambiente de carácter más adecuado.

Niños y niñas dedicarán su vida de rustificación a baños, paseos, excursiones, ejercicios gimnásticos, canto y lecturas, y ligerísimo tiempo de clase. De su trabajo darán cuenta en el diario que redactarán los que estén en disposición de ello. Se procurará que rinda el mayor provecho posible la obra de cultura y de higiene.

Para comprobar los resultados, colonias y colonos han sido pesados y medidos en talla y perímetro torácico por el señor Inspector de Sanidad, don Jaime Font y Monteros, quien redactó además unas instrucciones higiénicas para los directores de las colonias y ha escrito también, para que los niños lo lean y comenten, un «Alfabeto higiénico» que incluirá preciosos consejos a los escolares.

Al regresar serán de nuevo medidos y pesados a fin de apreciar el desarrollo conseguido.

La Comisión de Colonias hace constar la satisfacción que siente por la facilidad y apoyo que ha encontrado para la realización de su obra.

Las Autoridades no han regateado su protección; las sociedades «Crédito Balear» y «Fomento Agrícola» han aportado 100 pesetas cada una al fondo de Colonias y 250 pesetas la Caja de Ahorros; la «Transmediterránea» y la Dirección de Ferrocarriles han concedido rebaja notable en los pasajes.

En Sant Jordi se instala la Colonia en el local de nueva construcción de la Escuela de Religiosas, y en una propiedad de una señora Maestra de Palma, cedida desinteresadamente.

El material para la Colonia de El Arenal ha sido adquirido de nuevo y pagado ya (camas, mesas, ropas, enseres), procurando la mayor economía en la mejor calidad. La mayor parte de ropas han sido adquiridas en la Cooperativa militar y civil, entidad que también ha querido contribuir con un importante donativo a la obra benéfica. Pero la nota más simpática la han dado las Escuelas de niñas de Palma encargándose de la confección y bordado de las prendas de cama y aseo adquiridas para la nueva Colonia. Con verdadero cariño, en muy breves días ha quedado todo listo y disponible con labor de buen gusto y de empeño. Merecen un aplauso la Maestra y niñas que han colaborado con todo desprendimiento y con todo entusiasmo a las iniciativas de la Comisión organizadora.

El lunes por la noche salió en el rápido para Barcelona la Colonia Escolar de Cultura que aún ha de residir dos semanas.

Una después de otra irán saliendo las cinco colonias restantes en pocos días, a fin de escapar cuanto antes del calor de la ciudad.

Calladamente se ha ido preparando el trabajo, bastante complicado y difícil, de selección de niños y de organización de hospedaje, personal, mobiliario y aprovisionamiento de unos ciento setenta personas; sin aparato van saliendo las colonias para su punto de destino, donde Maestros abnegados procurarán hacer que los colonos al terminar el período retornen mejores, más robustos, más educados y más instruidos.

Y estos Profesores y la Comisión que allí les llevó sólo desean obrar el bien sin aspirar a ninguna recompensa ni al menor aplauso. No les mueve otra ambición que la satisfacción de haber cumplido con su deber.

Ayer salió para Génova una de las colonias escolares de niños, y hoy deben haber salido las de niñas que han de instalarse en el Terreno y en Sant Jordi y la de niños de El Arenal.

El sábado saldrá la de niñas que ha de instalarse en Montesión (Porteras).

De Valdemora

La fiesta de la Beata.—Bendición de la nueva fachada de la Iglesia parroquial. He aquí el programa de la fiesta cívico-religiosa en honor de nuestra paisana Beata Catalina Thomás.

Día 26.—Al anochecer, último día de novena. A las 10 de la noche.—Verbena en la Plaza de la Parroquia, amenizada por una banda de guitarras de este pueblo, tocando escogidas piezas de su selecto repertorio, disparándose en los intermedios castillos de fuegos artificiales.

Día 27.—«Fiesta de Concordeantes.—A las diez y media.—Tercia y Misa solemne con sermón por el M. I. Sr. don Jaime Espases. Canonigo.

Por la tarde, a las 5.—Visperas solemnes.

Al anochecer.—Solemnes completas y procesión con la reliquia de la Beata.

A las diez de la noche.—Función teatral en la Plaza de la Cartuja, por la Compañía cómica dramática de don Juan Forteza, poniéndose en escena el drama en dos actos, tres cuadros y en verso del autor mallorquín don José Pomar, «Un ramell de margarides».

2.º La chistosa comedia en un acto «La real gana».

3.º El juguete en un acto y en prosa, de Alfons Marxuach, «Vieje de boda».

4.º Lectura de la poesía «Beizeza de la Beata», original del validemorán don Jaime Calafat (a) Quintet, amenizando los intermedios la reputada banda «La Protectora» dirigida por el señor Portas.

Día 28.—A las 10.—Tercia cantada y bendición solemne de la fachada de la iglesia parroquial, siendo padrinos don Pedro Morell y doña María Teresa Sureda.

A las 11.—Misa solemne, cantándose la Pontifical de Peroni, con sermón por el mismo orador anterior. Terminados los divinos oficios se dará un lunch en la Casa Consistorial.

A las 5 de la tarde.—Visperas solemnes.

A las 6.—Carreras en el predio «San Gual».

A las 9.—Saldrá el Carro Trinafal, carroza propiedad de la Excmo. señora Marquesa Vda. de Vivot, recorriendo las principales calles de la población.

A las 10 de la noche.—Concierto de música en la Plaza de la Parroquia por la ya citada banda, disparándose en los intermedios grandes y vistosos castillos de fuegos artificiales.

Sobre pasaportes Circular del Gobernador

Se ha publicado en el «Boletín Oficial» la siguiente circular del señor Gobernador civil:

«El Excmo. Sr. Director general de Seguridad, en telegrama fecha de ayer, me dice lo que sigue:

«El Subsecretario Gobernación con fecha de ayer dice lo siguiente:—Consejo de España en Certe señala conveniencia que se prevenga a obreros que vayan a mediodía Francia el peligro de encontrarse sin trabajo por restricciones puestas por Gobierno Francés, convendría por tanto que se cumplan y hagan se cumplir en provincias estrictamente disposiciones artículo 18 del Real decreto sobre pasaportes y a quienes lo soliciten para ir a trabajar a Francia se les prevenga sobre las dificultades que puedan hallarse.

Lo que he dispuesto se haga público en este «Boletín Oficial» a fin de que los señores Alcaldes de esta provincia lo hagan saber al vecindario de sus respectivos términos municipales, por los modos de costumbre, a cuyo objeto se inserta a continuación el párrafo 2.º del artículo 13 del Real decreto de 2 de Mayo de 1922 («Gaceta» del 4), que dice textualmente así: «Cuando el pasaporte se refiera a un obrero que vaya a trabajar al extranjero, el Alcalde acompañará al mismo ya extendido, el contrato de trabajo original y personal visado por el Consul de España en el punto en que haya de cumplirse. En este contrato constará la obligación del contra-

Don Miguel Mas Gelabert Comandante retirado Ha fallecido DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE S. S. Q. E. P. D. Su hijo ausente, hijas políticas presentes, nietos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al rosario que se rezará hoy en la Iglesia de San Miguel a las siete y media y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio y al funeral que se celebrará mañana jueves a las once en la misma Parroquia. Casa mortuoria: P. Juanot Colom, 1-pral. Los Ilmos. y Rdmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. No se invita particularmente.

«ante de repatriar al obrero y satisfacer los gastos de transporte y de su alimentación en ruta, y remitirá la carta de pago que acredite haber depositado en la Caja provincial de Depósitos, a disposición del Gobernador, la cantidad bastante a garantizar el compromiso.» Palma, 15 de Julio de 1924.—El Gobernador, Jerónimo Martel.

Junta provincial de Sanidad

Ayer, a las doce, se reunió esta Junta en el despacho del Gobernador civil, señor Marqués de la Garantía, bajo la presidencia de esta autoridad, asistiendo el Inspector provincial de Sanidad, señor Ferrer; el Delegado de Hacienda, señor Soldevilla; los señores Oliver, Mayol, Sureda, Oliver (don Bernardo), Gamundí, Font y Monteros, Trián, Bonet, Oleza de España, Barceló, Alomar, Bosch, Sampol, Servera, Frontera y el Alcalde, señor Llompart.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se procedió al nombramiento del Tribunal para las oposiciones a Subdelegado de Medicina, quedando nombrados:

Presidente, don Gabriel Ferrer.—Vocales propietarios: El Director de Sanidad Maritima, señor Bellógin, y don Gabriel Oliver.—Vocales suplentes: don José Sampol y don Jaime Font Monteros.

Se acordó anunciar en el «Boletín Oficial» el concurso para la provisión de la vacante de Subinspector de Odontología.

Se acordó reunir a los señores Alcaldes para la constitución del Instituto de Higiene y nombramiento de la brigada sanitaria.

Se acordó convocar a la Junta permanente para tratar del importante asunto de abastecimiento de aguas de Palma.

Se acordó nombrar a don Enrique Cervera para la vacante que existe en la Junta permanente de Sanidad. Y se levantó la sesión.

Secamiento de albaricoques

Durante algunos años, tuvo gran importancia, en Mallorca, la industria de la fabricación de pulpa de albaricoques. Esta industria, empero, fué en decadencia, sea por haber algunos fabricantes mixtificado la pasta, por haber disminuido la demanda o por ambas cosas a la vez.

Lo cierto es que estos últimos años no se ha elaborado pulpa con la intensidad de los anteriores, y, sin embargo, la producción de los albaricoques era igual o mayor aún que los anteriores.

Habia que buscar una nueva forma de colocar los albaricoques, y ésta se ha encontrado. Después de algunos ensayos, practicados en los últimos años, en el presente se ha acometido de lleno el negocio: salvo una relativamente reducida parte, casi toda la producción de albaricoques se ha destinado al secamiento.

Esta operación—partir el albaricoque, ponerlo luego a secar al sol y colocarlo después, cuidadosamente, en cajas de madera, parecidas a las que se emplean para los higos secos—se ha practicado en Inca, Lloseta, Porreras, Felanitx y otros pueblos.

Este año, en general, se ha practicado la industria a comisión, principalmente por cuenta de importante casa valenciana que regenta un subábito alemán.

Los albaricoques secos se enviarán, principalmente, a Alemania y a Norte-América.

En la Casa de la Villa Firma de una escritura

El Alcalde, señor Llompart, firmó ayer la escritura de compra del «Molí dels Lladoners», propiedad de los herederos del Marqués de la Torre. Dió fe del acto el notario don José Socles. Se pagó por dicho molino la suma de 27 500 pesetas.

A nombre de los herederos del Marqués, firmó la escritura don Francisco C. Vicente Ferrer de San Jordi Sáenz.

Convocatorias

Para hoy se hallan convocados: Para las diez, la Comisión de Aguas. Para las once, la de Obras. Y para las doce, la Comisión permanente.

Un concurso Ayer se reunió la Comisión de Alambardo de nuestro Ayuntamiento, procediéndose a la apertura de los pliegos presentados al concurso convocado por la misma para el servicio de conservación de las lámparas nitra de esta ciudad.

Se presentaron los siguientes pliegos: Uso de don José Femenias Oliver, quien se compromete a tomar a su cargo dicho

La debilidad es impropia del hombre Por eso, usted, que se halla inapetente, desnutrido y a un paso de la anemia, debe usted transformar su sangre y regenerar su organismo convirtiendo su fatiga y decaimiento en la energía, vigor y poder que corresponde a su sexo. Esa transformación la hallará usted tomando desde hoy mismo el famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja.

servicio de suministro, colocación y limpieza por la cantidad de 300 pesetas mensuales, ofreciendo el precio de 2 50 pesetas por cada nueva lámpara que se instale, aparte el costo de la misma.

Otro de don José de Riquer Palau, que ofrece el suministro y colocación por 225 pesetas mensuales y a 1 50 pesetas por lámpara nueva.

Otro de don Jaime Campins Colom, quien ofrece tomarlo a su cargo por 245 pesetas.

Otro de don Martín Amengual, quien ofrece suministrar las lámparas, colocarlas y conservarlas y efectuar además la limpieza en todas las lámparas por la cantidad de 200 pesetas mensuales, aumentándose en 1 10 pesetas por cada nueva lámpara que se instale.

Y otro de don Miguel Amengual, quien tomaría a su cargo el servicio por la cantidad de 450 pesetas mensuales, más de 5 pesetas a 1 50 pesetas por cada nueva lámpara, según la potencialidad luminica de las mismas.

La Comisión procederá al estudio de dichas proposiciones y el jueves se reunirá para acordar cuál de todas ellas es más benéfica y proponerla en dictamen a la Comisión Municipal permanente.

Notas de sociedad Fallecimiento

Ha fallecido, en Artá, a edad avanzada, la respetable señora doña Margarita Oleo y Pujol.

Señora chapada a la antigua, se conquistaba, por sus cualidades, la consideración y el aprecio de cuantos la conocían.

R. I. P. Reciba su distinguida familia, especialmente su hermana doña Catalina, su hermano político don Andrés Sureda y sus sobrinos don Miguel, don Juan y doña Catalina Oleo la expresión de nuestro pésame.

—Ha fallecido el comandante retirado don Miguel Mas Gelabert; su muerte ha sido muy sentida entre cuantos la conocían.

Por su carácter bondadoso, el finado se conquistaba las simpatías de los que lo trataban.

E. P. D. Enviamos a su familia nuestro sentido pésame.

De viaje Ayer tarde salieron para Valencia, en el vapor «Jorge Juan», el Rdo. P. Rafael Del Niño Jesús, Carmelite; el delegado de la Transmediterránea don Antonio Qués y el oficial de Correos don Antonio Roca.

Vida deportiva De foot-ball.—El «Graça», de Barcelona, contra el «Balears», y «Regional».

Han sido concertados, para los próximos días 25 y 27 (viernes y domingo) del corriente, dos interesantes partidos de futbol, entre el «Graça», S. C., de Barcelona, y los clubs locales «Regional» y «Balears».

El primer encuentro, lo celebrará el «Graça» en el campo del «Balears», contra el primer «team» de dicha sociedad, y en segundo partido se jugará en el campo del «Regional», también contra su primer equipo. Para dar idea de la potencialidad de este

equipo, bastará digamos que por tres veces consecutivas venció al «Ilturo» de Mataró, la última en su propio campo, y que fué vencido por el «Español», también nuestro huésped de hace pocos días, por uno a cero.

S. El partido de La Puebla entre el «Alfonso XIII» y la «U. S.» de Mahón Según telegrama recibido ayer de Mahón, el equipo de la «Unión Sportiva», de aquella ciudad, que se alineará contra la «Real Sociedad Alfonso XIII», en La Puebla, lo constituirán los siguientes jugadores: Torres, Coll, Borrás, Mascareó, Sintes, Darwin, Marzo, Victory, Quintana, Carlés y Sintes.

Suplentes: Ramis, Camps, Andrés y Pens. En este encuentro se disputarán ambos equipos (campeones los dos, el primero de Balears y el otro de Menorca) medallas de oro, que se entregarán a los «equipiers» vencedores, y de plata a los vencidos, medallas que regala para dicho encuentro el Magnífico Ayuntamiento de aquella villa.

Desgracias Copiamos del último número de «El Felanigense».

«A un agricultor que trabajaba antesayer en una de sus fincas rústicas, le ocurrió un serio percance: estaba ocupado en la preparación de un jarabe para arrancar una piedra que entorpecía el laboreo, y al colocar en un cartucho de dinamita el fulminante que debía determinar la explosión, sea por efecto del excesivo calor que se sentía, sea por otra causa desconocida, estalló la carga en sus mismos brazos, ocasionándole la amputación parcial de dos dedos e hiriéndole gravemente en un ojo.

Trasladado el herido a su domicilio y llamado urgentemente el oculista de Palma Dr. Comas, fué curado debidamente, siendo creencia del facultativo que podrá evitarse la pérdida del órgano visual.

—No hacía muchas horas que había ocurrido la anterior desgracia, cuando a un obrero que trabajaba en la excavación de guijo o grava junto a una de las numerosas cuevas existentes en las inmediaciones de la población, le falló con tan mala suerte el golpe de la herramienta que manejaba, que yendo a chocar con toda violencia contra una de las piernas del desgraciado jornalero, le destruyó la tibia; y como a efecto del golpe mismo, perdió el equilibrio, cayó rodando hasta el fondo de la cueva, produciéndose contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Asistido convenientemente, fué trasladado a su domicilio y más tarde al Hospital, para mejor atender a su curación.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Los días 24, 25 y 26, además del servicio ordinario de trenes, se verificarán los extraordinarios siguientes:

Día 24.—De Palma a Inca, a las 14. Día 25.—De Palma a La Puebla, a las 5 20.

De La Puebla a Palma, a las 24. Día 26.—De Palma a La Puebla, a las 14. De La Puebla a Palma, a las 21.

Palma, 25 de Julio de 1924.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Bienes Tolosa.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

De Provincias

Madrid, 25 (1'00)

De Santander.—Aterrizaje [de un globo militar

Santander.—Aterrizó en Entrambasaguas un globo libre del Parque aerostático de Guadalajara.

Iba tripulado por el comandante de Estado mayor señor Rivera y cuatro capitanes.

Todos regresaron a Guadalajara en ferrocarril.

De Sagunto.—Una gran tormenta

Sagunto.—Ayer, descargó sobre este término una gran tormenta que duró hasta las once de la noche.

El pedrisco causó terribles daños a los naranjales y parrales de moscatel, del cual había comenzado ya la exportación en excelentes condiciones.

De El Ferrol.—A saludar a los Monarcas.

—Una comisión

El Ferrol.—Esta mañana marchó, con rumbo a San Sebastián, a bordo de un cañonero, el Capitán general del distrito marítimo, a fin de saludar a los Monarcas.

Regresará dentro de breves días.

—Esta madrugada sale para Santiago una Comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde, para asistir a la Asamblea en la cual se ha de pedir al Directorio la construcción del ferrocarril Orense Zamora.

Asuntos de Baleares

Madrid, 25 (1'00)

El general Weyler

El Capitán general señor Weyler, que ha marchado a Palma, regresará a Madrid en breve.

Los viajes de

Primo de Rivera

Madrid, 25 (1'00)

Despedida de Melilla

Melilla.—Hoy se ha publicado una orden de la plaza, en la cual se contiene la despedida del marqués de Estella.

Este significa un agrado por el celo y pericia del mando, por el buen espíritu de las tropas, por el funcionamiento de los servicios y por el progreso de las obras civiles y militares.

Cree, dice, que la raza española que combate en África es la heredera de la que colonizó América, y que el soldado, que, a veces, es imprevisor y descuidado, es siempre valiente y disciplinado al mando, dando ejemplo de espíritu de sacrificio.

Añade que sólo la ignorancia y la avaricia han podido concebir desfavorablemente al Ejército, que, en cooperación con la Marina, realiza una obra llena de dificultades.

Señala, a continuación, que las dificultades se salvarán con perseverancia y constancia, con una delimitación y definición de zonas y delegación de deberes y responsabilidad en el país sometido. Hay que evitar que España sufra inquietudes por irregularidades de su economía.

Termina excitando a los organismos civiles y militares para que sigan cumpliendo con su deber, pensando que España señala la confianza que le inspiran el mando y los soldados.

Detalles de la estancia del general en Almería

Almería.—Durante la Saive que se cantó, con asistencia del Presidente del Directorio, en el templo de la Patrona, a indicaciones del Prelado de la diócesis, el Marqués de Estella aceptó el nombramiento de hermano de la Hermandad de la Virgen del Mar, patrona de la ciudad.

En la estación de Fuensanta, cuando el Presidente regresaba ya a Madrid, le saludó a maestra del pueblo, la cual se le quejó de una escasa retribución que tiene y de que se le adeudaban, por el Estado, noventa pesetas.

El Presidente le entregó ciento cincuenta, rogándole que el sobrante lo invirtiera en un obsequio a las niñas.

Llegada del Presidente a Madrid

Ayer, a las nueve de la mañana, llegó a Madrid el Presidente del Directorio, señor Marqués de Estella.

En la estación le recibieron los generales del Directorio, el señor Obispo de Madrid, los Subsecretarios de los Ministerios, las autoridades y algunas comisiones.

Reunión del Directorio

Desde la estación, se dirigió al Ministerio de la Guerra, donde reunió a los generales del Directorio, en Consejo, que duró hasta las doce y media.

En el Consejo, el Marqués de Estella enteró, con detalle, de su viaje a Marruecos y Almería, y los generales, a su vez, le enteraron de la situación interior y de los decretos dispuestos para ser enviados a la firma del Rey.

Manifestaciones de Estella

A las seis de la tarde, llegó el marqués de Estella a la Presidencia. Los periodistas le dimos la bienvenida.

Nos dijo el Presidente que la reunión de la mañana en el Ministerio de la Guerra se había limitado a un cambio de impresiones, «las cuales, añadió, son, por fortuna, satisfactorias en todos los órdenes».

«De África, siguió diciendo, mis impresiones son excelentes sobre el estado de las cosas y el espíritu de la oficialidad.

Ahora nos queda racionalizar lo que debe hacerse para que el problema de Marruecos marche por cauces firmes».

En las cosas políticas de España, hay también tranquilidad. Dentro de pocos días, se conocerán las normas a que se ajustará nuestra actuación, que ya tenemos resuelta, fallando sólo perfiles».

Hablando otra vez de Marruecos, dijo que la zona oriental da la sensación de tranquilidad satisfactoria, y en la occidental, el castigo de los rebeldes por el empuje de nuestras tropas ha sido grande retirándose aquellos de los montes y desapareciendo con ello la intranquilidad.

Terminó diciendo el marqués de Estella que ha pasado mucho calor y ha comido mucho carnero.

Otra reunión del Directorio

Como de costumbre, se reunió luego el Directorio, durante la reunión poco tiempo.

El general Vallespino nos dijo que el Consejo se había limitado a la lectura de los decretos que debía llevarse el Presidente a San Sebastián para cometerlos a la firma del Monarca.

Estella se despidió.—De excursión por Galicia y Asturias hasta el día cuatro. Al salir el Presidente, se despidió nuevamente de los periodistas, diciéndoles que su excursión por Galicia y Asturias durará hasta el día cuatro del mes de Agosto.

Salida para San Sebastián

A la hora anunciada, marchó, esta noche, a San Sebastián, el Presidente del Directorio.

Hace el viaje en el break de Obras públicas.

Le acompañan el Subsecretario de Gobernación, señor Martínez Anido, y sus ayudantes.

La Bolsa

Madrid, 25 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	70'90
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'75
Amortizable 4 por 100.	90'00
Banco de España.	567'00
Compañía Tabacalera.	240'00
Francos.	38'75
Libras.	32'97
Exterior.	85'40
Marcos.	0'00
Liras.	32'40
Dólares.	7'48
Coronas.	00'00
Francos suizos.	000'00

Lotería Nacional

Madrid, 25 (1'00)

Sorteo de ayer.—Un cuarto premio en Palma

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer en Madrid, resultaron premiados los siguientes números:

Con el primer premio, el número 13.366, despachado en Jerez y Madrid.

Con el segundo premio, el número 1.055, despachado en Zaragoza.

Con el tercer premio, el número 30.600, despachado en Málaga.

Además, salieron premiados con cuartos premios los números: 2.426, 10.757, 23.448, 5.269, 16.051, 5.262, 13.174, 29.273, 10.665, (Palma) 2.507, 17.074, 26.020, 15.335, 16.201 y 3029.

La Conferencia

interaliada

Madrid, 22 (1'40)

La invitación a Alemania.—No se ha tratado aún

Londres.—Los jefes de las delegaciones celebraron una reunión.

En ésta no se ha tratado aún de la cuestión referente a invitar a Alemania a las deliberaciones de la Conferencia.

La Prensa inglesa, satisfecha por los resultados obtenidos en las últimas deliberaciones de las Comisiones de la Conferencia.

Dice Herriot

Londres.—El jefe del gobierno francés ha declarado que los trabajos de la Conferencia tardarán en terminarse.

«Sin embargo—añadió—, se han resuelto importantes problemas políticos.»

La Prensa alemana

Berlín.—La Prensa alemana se muestra hostil a la Conferencia interaliada.

Los Infantes

Carlos y Luisa

Madrid, 25 (1'40)

Llegada a Madrid

A las nueve de la mañana, llegaron ayer a Madrid, procedentes de Andalucía, SS. Altezas RR. los Infantes don Carlos y doña María Luisa.

Les recibieron en la estación el Infante don Fernando, el personal palatino y muchos aristócratas.

En el andén, el general Primo de Rivera, que viajaba en el mismo tren en que llegaron SS. AA., pasó a saludar a los Infantes.

Salida para San Sebastián

Despedido ya, por la noche, el general Estella, los concurrentes cambiaron de andén, para despedir a los Infantes don Carlos y doña María Luisa, que también marcharon para San Sebastián en el otro expreso.

Despidieron a SS. AA. el Infante don Fernando y muchos aristócratas y amigos.

DEL EXTRANJERO

Madrid, 25 (1'40)

De Alemania.—Se crea el Banco Agrícola

Berlín.—Los agricultores alemanes han constituido un Banco titulado Crédito Agrícola.

Para la constitución de este Banco han logrado del Gobierno se les abra un primer crédito de cien millones de marcos.

De Persia.—El asesinato del Cónsul norteamericano

Teherán.—El asesinato del Cónsul de los Estados Unidos en esta ciudad ha sido motivado por la agitación que fomenta la prensa de esta capital contra los extranjeros y principalmente contra los ingleses.

El buque «Cataluña», en Nantes. Nantes.—Llegó a este puerto el buque de guerra español, escuela de guardias marinas, «Cataluña».

Ayer los jefes del buque y alumnos, acompañados del agregado naval en la Embajada española en París, asistieron a la inauguración, en la Bolsa del Comercio, de una lámpara conmemorativa de los marinos hijos de este pueblo que sucumbieron en la gran guerra.

Asistieron numerosas personalidades. Pronunciaron discursos el Almirante francés Marnet y el agregado naval español.

De Yugoslavia.—El Regente Horthy anuncia un proyecto

Budapest.—Los diarios de esta capital dicen que el Regente Horthy ha anunciado un proyecto de inteligencia concertado entre el gobierno y las personalidades que tomaron parte en la intentona del difunto Rey Carlos, intentona ocurrida en octubre de 1922.

De Tánger.—Llega el nuevo Cónsul de España

Tánger.—Ayer llegó a esta ciudad don José Buhigas Dalmau, el cual ha sido nombrado Cónsul general de España, de conformidad con el nuevo Estatuto por el cual ha de regirse la ciudad.

De Bulgaria.—Atentado contra la policía —Muertos y heridos

Sofía.—En esta capital se ha cometido un atentado en las oficinas de la policía política.

En la casa donde dichas oficinas están instaladas hicieron explosión varias bombas, que destruyeron las habitaciones.

Han resultado muertos un inspector general y numerosos agentes.

Invitación a los delegados norteamericanos para visitar París

París.—Los representantes de la prensa francesa que se hallan actualmente en Londres han invitado a los dos mil delegados norteamericanos que se hallan actualmente en aquella capital para que visiten París.

El general Berenguer

Blarritz.—El general Berenguer, que se hallaba en esta población, se fue ayer para París, donde se propone pasar algunos días.

Ford creará un Banco de su propiedad Nueva York.—El multimillonario Henry Ford tiene la intención de crear un Banco, en el cual invertirá los fondos que le sobran de sus negocios.

Los soviets se preparan

Estokolmo.—El gobierno de los soviets ha pedido a Suiza, Alemania e Italia condiciones para la compra de aeroplanos, setenta y cinco submarinos, cuarenta carros de asalto y además gran cantidad de armas y municiones.

La revolución en el Brasil.—Acifrad de Inglaterra

Londres.—El jefe del Gobierno MacDonald ha declarado, ante la Cámara de los Comunes, que si los disturbios continuaran en el estado de San Pablo (Brasil) Inglaterra enviará un buque de guerra para proteger sus intereses y súbditos.

El Rey de Inglaterra recibe a los jefes de los Gobiernos de Francia y Bélgica

Londres.—El Rey ha recibido en audiencia, a los Presidentes de los Consejos de Ministros de Francia y Bélgica.

La peregrinación española a Amsterdam

Lisieux.—La peregrinación española eucarística sigue su viaje hacia Amsterdam, sin novedad.

Los peregrinos han visitado, aquí, a varios cultos en honor de la Sta. Teresita del Niño Jesús, visitando la casa que habitó, sus reliquias y el convento carmelita.

El general de los

Jesuitas, a España

Madrid, 25 (5'30)

Vendrá en Agosto

Roma.—El general de los jesuitas, Reverendísimo P. Ledowski, que desea conocer las fundaciones españolas, aprovechando la invitación que le hizo el Rey, cuando su viaje a Roma, irá a España el próximo mes de Agosto.

Primero irá a Loyola, saliendo después para Santander, donde cumplimentará al Rey.

Visitará después la Universidad de Comillas y de allí irá a Madrid.

Desde Madrid se dirigirá a Manresa, para visitar la Santa Cueva, terminando su

Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

La dimisión del Alcalde

Barcelona, 25 (5'30)

Lo que dice el Gobernador

Ayer, al recibir a los periodistas, el Gobernador civil nos manifestó que nada podía decirnos respecto a la dimisión del Alcalde.

Nos dijo que, sobre este asunto, esperaba recibir instrucciones del general Primo de Rivera.

Entrega de la vara de la Alcaldía

En la mañana de ayer, el señor Alvarez de la Campa, Alcalde dimisionario, de esta ciudad, hizo entrega de la vara al primer teniente de Alcalde señor Ponsa.

El señor Alvarez de la Campa, después de la entrega, se marchó; de todos los presentes le acompañaron hasta el pie de la escalera, haciéndole una cariñosa despedida.

Concejales que dimitirán

Se asegura que además del señor Cendoya, dimitirán el cargo de Concejales los señores Banqué, Pagés, Tori, Blasco y algunos más.

Otras noticias

S. M. el Rey da el pésame por la muerte de Guimerá

Se ha recibido un telegrama del secretario particular de S. M. el Rey, dando el pésame

Del mar

Ayer tarde salió el vapor «Jorge Juan», para Valencia.

Hoy ha llegado el vapor «Tintoré», procedente de Ibiza y Alicante.

Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor «Ciudad de Palma».

Esta tarde debe salir el vapor «Tintoré», para Tarragona.

Por la noche debe salir el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

De dicho punto es esperado mañana el vapor «Mallorca».

De Arte

Cinco bustos. En los escaparates de la droguería Bosch, en la plaza de Cort, se hallan expuestos cinco bustos vaciados en bronce, elaborados en los talleres de la «Fundación Marquines».

Los bustos reproducen el retrato del propietario de los talleres, don Antonio Riera, de su hijo el ingeniero Antonio (q. s. g. h.) y de tres obreros de la fundición.

Los bustos constituyen verdaderas obras de arte que acreditan a los talleres que los han fabricado.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santa Cristina, Virgen y mártir. Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Teresa, en sufragio de las Almas del Purgatorio. Exposición a las seis y media; a las nueve, Misa cantada. Por la tarde, ejercicio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime, por la tarde, a las ocho, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de su Titular.

Visita.—A Ntra. Sra. de las Mercedes, en la Merced.

Noticias varias

Madrid, 25 (1'00)

Los decretos

Hay interés por conocer los decretos que el general Primo de Rivera se lleva a San Sebastián para someter a la firma del Rey.

Visita a Estella

Ayer tarde estuvo en la Presidencia, visitando al general Primo de Rivera, el candidato a la Alcaldía y Alcalde interino, señor García Rodrigo.

La visita tenía por objeto dar cuenta al Presidente del resultado de la antevisión celebrada para cubrir la vacante de Alcalde.

Otra visita

También visitó al marqués de Estella el Embajador de Italia.

Los frescos de Goya

La ganancia líquida obtenida en la corrida de toros celebrada para la conservación de los frescos de Goya de San Antonio de la Florida ha sido de 81.000 pesetas.

Los gastos se elevaron a 85.000 pesetas. El ingreso total, pues, fué de 166.000 pesetas.

Madrid, 25 (5'30)

Sin novedad en Marruecos

El comunicado oficial de Marruecos, facilitado anoche a los periodistas, dice que no ocurre novedad en ninguna de las zonas de nuestro protectorado.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

La dimisión del Alcalde

me por la muerte de Guimerá en nombre de don Alfonso XIII.

En libertad

Diariamente son puestos en libertad muchos individuos a quienes afecta el Real Decreto, sobre amnistía.

La fiesta de Santiago, Apóstol

La fiesta de Santiago, Patrón de España y del Arma de Caballería, será celebrada por los Regimientos de Santiago, Numancia y Montera con una Misa de campaña, ranchos extraordinarios y festivales diversos que se efectuarán en los cuarteles respectivos.

Prohibición de celebrar unos Juegos florales

El Gobernador civil, señor Barrera, ha declarado a los periodistas que había prohibido la celebración de los Juegos florales en la barriada de Sta. Eulalia, de Vilapiscina, por existir el acuerdo de no dejar celebrar esta clase de fiestas.

El Barón de Viver a Madrid

Anoche, en el rápido, salió para Madrid, el vicepresidente de la Mancomunidad señor Barón de Viver.

Fué despedido, en la estación, por numerosos amigos.

Se dice que su marcha a la Corte está relacionada con la provisión de la Alcaldía.

Palau Gari

Sueltos y noticias

Accidentes del trabajo

Han sido asistidos en el Dispensario de la Mutuadad de Accidentes los siguientes obreros: Lorenzo Torrens, jornalero, con domicilio en la Plaza de San Antonio, n.º 20, de una contusión costal; Onofre Cerdá, jornalero, con domicilio en la calle de Aragón, n.º 243, de un esguince lumbar; Bernardo Cabot, electricista, con domicilio en la Plaza de la Libertad, n.º 6, de una fuerte contusión en la mano derecha y el obrero yesero Pablo Aguilar domiciliado en la calle del Sindicato, n.º 29, que, trabajando, se produjo una herida en el dedo pulgar de la mano derecha.

Cierre de Bancos

Mañana los Bancos de esta ciudad estarán cerrados al público por ser el Sorteo de la Reina doña María Cristina.

Servicios de la Benemérita

La guardia civil del puesto de Sanselles ha puesto bajo la acción judicial a un individuo presunto autor de haber agredido a otro en rifa, de la que resultó éste con una herida, de pronóstico reservado, en la región parietal derecha.

En Luchmayor, la Benemérita ha denunciado a varias personas que sostuvieron una disputa por cuestión de familia.

Se alquila

El piso principal de la calle de Montesión n.º 9, con vistas a la calle del Sol, de bastante capacidad, con agua a grifo, coladuría y dos terrados.

Informes: San Nicolás, 7, Tienda.

CASA AMUEBLADA

Se desea, en el Terreno. Ofertas a B. R. Centro de Anuncios.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LINEA CUBA-MEXICO

El vapor Alfonso XIII saldrá de Bilbao el 16 de Julio de Santander el 19 de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz.

LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO
El vapor Manuel Calvo saldrá de Barcelona, el día 10 de Julio Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puer o Rico, Habana, Santiago de Cuba, la Guaz ra, Puerto Cabello, Ouracao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, Africa, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca) ha sido suspendida la sala a Puerto Rico en los viajes de ida.

LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON

El vapor Legazpi saldrá de Coruña el 28 de Junio, de Vigo el 29 de Lisboa el 30 facultativa y de Cádiz el 2, de Cartagena el 3, de Valencia el 4 y de Barcelona el 8, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Sanghai, Nagasakifacultativa Kobe y Yokohama

LINEA A LA ARGENTINA

El vapor Vizco Nuñez de Balboa saldrá de Barcelona, el 4 de Julio de Málaga el 5 y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el S. Carlos, que sale de Bilbao y Santander el último de cada mes, de Coruña el 1.º, de Villagarcía el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO

El vapor Montevideo saldrá el 25 de Julio de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New-York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor C. de Cádiz saldrá el 15 de Julio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Dicho vapor enlazara en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

SERVICIO ESPECIAL

El vapor Reina Marina Cristina saldrá de Barcelona el 7 de Julio, de Valencia el 8, de Málaga el 10 y de Cádiz el 12 para Puerto Rico y New-York, admitiendo carga y pasajeros.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort a rade.—Todos los vapores tienen un médico y cap-lán.
Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para os principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mormabique y Copetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Persico, India, Sumatra Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia, Ilo-Ilo, Cerá, Port Arthur y Wiadivostok.—New Orleans Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore Philadelphia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaiso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que por estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasaje para, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.



¿ Por qué deben exigirse los de GUSTIN ?

¿Quién no conoce los Lithinés del Doctor Gustin? La fama que han adquirido ha llegado a ser mundial. Mas las personas que usan este producto se encuentran expuestas a insidiosas ofertas de productos supuestos equivalentes, en realidad sin valor científico ó terapéutico. Será necesario recordar que, en efecto, una formula como

la de los Lithinés del Doctor Gustin realiza una verdadera síntesis de productos químicamente puros, preparados y dosificados con meticoloso esmero en laboratorios que cuentan con incomparable material. Por eso nunca aconsejaremos lo bastante al público que se defienda contra tan dañino fraude. Los

LITHINÉS del D. GUSTIN

tienen el nombre del Doctor Gustin sobre todos los papeles. Aquellos á quienes no les gusta el vino puro para beber, lo mezclan con agua, mineralizada instantáneamente con este maravilloso producto.

El régimen cético y regular de los Lithinés del Doctor Gustin disuelve y elimina del organismo el ácido úrico y protege así al organismo contra todos los graves y dolorosos trastornos del artrismo. Además asegura á todos, jóvenes y viejos, á los sanos y á los que están enfermos, la mejor defensa contra las enfermedades de riñones, hígado, vejiga, estómago y articulaciones.

DEPOSITARIO ÚNICO para ESPAÑA : DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA

Insistan! exijan el nombre del doctor!

En esquelas mortuorias y en aniversario de y toda clase anuncios, reclamamos, comunicamos, etc. etc. en

Correo de Mallorca

dirigirse al **Centro de Anuncios** Plaza de Santa Catalina, 10—P. Ima

CALMIGIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos de los líquidos en general. De venta en las farmacias, droguerías y zapaterías al precio de 1'25 pts. tubo. De venta en la Farmacia de F. Rover, Palma y demás farmacias.

Sarpullidos de la Cara
Antiguos de 5 años
Curados en 3 semanas



Depurativo Richelet

remedio poderoso, infalible, para curar de un modo seguro y rápido las enfermedades todas de la piel y de la sangre: Caparrosa, Granos, Exemas, Herpes, Impetigos, Prurigo, Soriasis, Escosis, Ulceras, Llagas varicosas,

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Seidán, 6, r. de Belfort, Lyon (Francia).

Línea Pinillos

SERVICIO AL BRASIL PLATA

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 10 de Julio el vapor

Catalina

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para San Juan, Santiago de Cuba y Habana saldrá de Palma el día 28 de Julio el vapor

Barcelona

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 23, 24 y 26.

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta ciudad: **Marcelo Ruiz e Hijos, Marina, 62, Palma**

LA FILADORA

125 SAN MIGUEL 125

Gran baratura forzosa por cambio de local

Nota de algunos precios que regirán para la baratura

Cortes fantás sin de 5 Mts. 3 Ptas.—Tejido fino de Sóller a 1 Pta. metro.—Dril superior de Sóller a 1'50 Ptas. metro.—Cotonet mallorquín blanco a 1'25 Ptas. metro.—Fercial camisas superior colores sólidos a 1'50 Ptas. metro.—Lenilla caballero 140 centímetros ancho a 3 Ptas. metro (corte 9 Ptas.).—Sábanas curado superior 280 p. or 200 a 10 Ptas.—Tohallas creppé 1 peesta una. Tejido fino superior de 2 pta. metro 1'45 Ptas.

NOTAS A fin de que todo Mallorca pueda aprovechar esta inmensa baratura solo se venderá una pieza o un corte de los artículos anunciados a cada comprador.—Por insuficiencia de local el 15 de Septiembre

Inauguración del nuevo local en los bajos de la casa Alzamora **63 y 65 San Miguel 63 y 65**

Gran Fábrica de Sombreros de todas clases

Para Seas. y niños de **Julian de la Horra** San Vicente Alta núm. 8 y 10-MADRID
Esta casa solo se dedica a la fabricación de cascos en Paja, Picot, Tagel, Crin, Inglesa, y otros. Especialidad en pegados en seda, fiela, terciopelos, duvatina, melucina y otros. Ventas al por mayor y detall. Exportación a provincias. En viajes de compras no dejéis de visitar esta Fábrica.